

C'est avec plaisir que je vous présente le rapport moral du Comité Bretagne de la Fédération Française de Randonnée Pédestre.

Tout d'abord je précise que le bilan 2024 du comité est le bilan de Philippe Lelant et de l'équipe du CODIR qui l'entourait jusqu'au début novembre. Je tiens à les féliciter et à les remercier pour leur activité au service du comité régional, de la FFRandonnée, des comités départementaux bretons, des clubs et des randonneurs.

Je tiens également à féliciter et remercier Maud Relion, notre salariée qui est au service du comité, des élus et de tous les adhérents depuis bientôt 20 ans.

Je remercie les clubs, leurs dirigeants et leurs bénévoles, les comités, leurs élus et leurs salariés, nos partenaires, ainsi que tous les amoureux de la randonnée qui contribuent à la réussite de nos actions.

J'ai une pensée pour nos adhérents, qui sont décédés cette année, ainsi que pour ceux qui sont malades ou handicapés.

Pour moi, cette année 2024 a été tout d'abord une année de découvertes, riche en rencontres et en émotions. J'ai pris la mesure du travail accompli par l'équipe du comité, élus et salariée et par les bénévoles.

Chaque responsable de commission va vous présenter les actions réalisées en 2024 et les perspectives pour 2025.

Je vais donc me garder de le faire à leur place.

Je souhaite aborder avec vous 4 sujets.

### **La diversification de nos activités**

Marcher sur tout le territoire sur des sentiers balisés et sécurisés, telle était la 1<sup>ère</sup> mission de la FFRandonnée.

Aujourd'hui, nous allons plus loin, il s'agit de nous adapter à l'évolution des besoins et des envies des pratiquants en diversifiant nos activités.

Si la randonnée pédestre est l'activité phare, nos clubs proposent également, la marche nordique, le Longe côte – Marche Aquatique, la marche d'endurance AUDAX, les pratiques santé et la nouveauté, la marche avec Bâtons Dynamiques...

**Ainsi, chez nous, chacun peut trouver une solution pour faire du sport, qu'il soit de bien-être, santé, sportif, compétitif**

## **Le développement durable**

Nous savons que la pratique de la randonnée, sport de pleine nature, a un impact sur l'environnement.

Nous voyons bien que le dérèglement climatique est à l'origine des accès de fièvre qui secouent notre planète.

Nous le constatons aussi dans nos Outre-mer et en métropole.

En Bretagne nous avons subi la tempête Ciaran et donc des chutes d'arbres qui ont bloqué et endommagé les chemins.

Les mois passés ont été marqués par beaucoup de pluies et donc des inondations et des chemins boueux.

Les effondrements liés à la montée des eaux sur le sentier côtier GR 34 nous obligent à mettre en place des déviations provisoires et/ou définitives.

Nous avons conscience que pour ralentir le phénomène il faut agir. Cette prise de conscience, seule, ne suffit pas.

Il nous faut agir nous même dans le concret. Dans toutes nos activités, nous devons réduire au minimum l'impact sur l'environnement et la biodiversité.

Notre fédération s'engage pour développer les compétences de ses animateurs en matière de sensibilisation au développement durable et d'éducation à l'environnement.

**Et ça commence en mars par la formation fédérale éco-responsable à l'intention de nos formateurs.**

## **Le tourisme**

Au-delà du développement de notre stade, nous avons poursuivi notre travail de promotion des itinéraires, notamment via les outils numériques, l'application Ma RANDO, les topoguides et les topocartes.

Nous souhaitons développer les actions avec nos partenaires pour faire connaître les magnifiques paysages de notre région, les éléments du patrimoine bâti et vivant et la faune et la flore et contribuer à la mise en tourisme des itinéraires.

**Nous participons à la promotion de la Bretagne, terre de randonnées.**

## **Le bénévolat**

C'est quoi le bénévolat ? Le Conseil économique, social et environnemental a proposé en 1993 une définition qui fait référence : « Est bénévole toute personne qui s'engage librement pour mener une action non salariée en direction d'autrui, en dehors de son temps professionnel et familial ».

Les résultats de l'enquête IFOP 2024 pour Recherches & Solidarités permettent d'estimer le nombre de Français bénévoles dans les associations à 12,5 millions dont 5,5 millions actifs chaque semaine.

L'INJEP, Institut National de la Jeunesse et de l'Education Populaire, évoque le chiffre de 21 millions de « participations » bénévoles en considérant qu'une même personne peut participer à l'activité de plusieurs associations. (Chiffres clés de la vie associative 2023).

Ceci correspond à 580 000 emplois en ETP.

**Le bénévolat est donc une force importante.**

Il permet, entre autres, de contribuer à la solidarité, de faire des rencontres enrichissantes et de développer ses compétences.

Selon une enquête effectuée par l'organisation Recherches & Solidarités en 2022, les satisfactions principales des bénévoles sont le contact et les échanges (72%), le sentiment d'être efficace et utile (64%) et la convivialité (52%).

**Alors engagez-vous ! Et parlez-en autour de vous ! Il y a une place pour tous dans les comités, dans les clubs.**

**En conclusion**, je sais que grâce à vous, notre comité poursuivra son engagement pour faire de la randonnée un véritable atout pour notre région.

**Je vous invite à poursuivre cette belle aventure avec nous et à relever ensemble les défis de demain.**

Merci à tous pour votre présence et votre soutien.

Alain Le Gall

Président du Comité FFRandonnée Bretagne

